



**RAP EJE
CAFETERO**

Región Administrativa y de Planificación



**ASÍ FUE
LA SEMANA**

**PARQUE NACIONAL NATURAL LOS NEVADOS
9 DE AGOSTO 2025**

RAP EJE CAFETERO Y SU TRABAJO CON LOS GREMIOS

El gerente de la RAP Eje Cafetero, Humberto Tobón, se reunió con Ximena González, presidenta ejecutiva del Comité Intergremial de Risaralda, con la finalidad de seguir avanzando en la agenda regional, de cara a varios proyectos que se tienen para el beneficio del territorio.

Se habló de la agenda logística y los eventos que tiene la RAP EC con los Comités Regionales de Competitividad, también lo que tienen que ver con los temas de turismo y la integración de distintas iniciativas que nos ayuden a promocionar a nuestros cuatro departamentos como uno de los destinos turísticos de alta calidad en el país y, finalmente, se conversó sobre los distintos

proyectos de infraestructura vial y conectividad en esta zona del país.

En próximos días la Región Administrativa y de Planificación del Eje Cafetero, a expensas del Comité de Risaralda, se reunirá con los Comités Intergremiales de Caldas, Tolima y Quindío con el fin de articular de la mejor manera las acciones que se viene de cara al cierre del año.

Así mismo, la RAP Eje Cafetero por invitación de la presidenta ejecutiva estará participando del Encuentro Nacional de Comités Intergremiales a nivel nacional que tendrá lugar en Pereira en el mes de septiembre, socializando los avances del Plan Logístico Regional.



Amplía la información, haz click en este link.

<https://www.instagram.com/rapejecafetero/reel/DNBjyicsNVn/>





HOJA DE RUTA CON PARQUES NACIONALES PARA EL PROYECTO BIOANDES

A través de la subgerente de Planeación, Valentina Carvajal Castellanos, la RAP Eje Cafetero sostuvo una reunión con el equipo de Parques Nacionales Naturales de Colombia, en la que se dio continuidad al trabajo conjunto para consolidar el proyecto BioAndes, una iniciativa estratégica para la conservación de la ecorregión del Eje Cafetero.

Durante el espacio, se hizo énfasis en la importancia de alinear los objetivos del proyecto con los planes de gestión territorial y en revisar de manera detallada

la cadena de valor. Se propuso desarrollar espacios bilaterales con cada una de las Corporaciones Autónomas Regionales (CARs) para revisar los avances, ajustar los componentes técnicos y validar los formatos del Fondo para la Vida, retomando insumos ya trabajados en los encuentros anteriores.

Como parte del ejercicio de planificación, se acordó revisar la hoja de ruta del proyecto Bioandes, para consolidar una propuesta integral que permita avanzar en la presentación formal del proyecto.



COMITÉ DE GERENCIA DE LA RAP EC PLANEA EL SEGUNDO SEMESTRE

Tras el llamado del gerente, Humberto Tobón, se reunieron en Pereira Valentina Carvajal subgerente de planeación estratégica y prospectiva, Alejandro Rozo subgerente de proyectos, Dairo Valderrama subgerente administrativo y financiero, Juliana Martínez oficina asesora jurídica y Hernando Ossa de la oficina asesora control interno de la RAP EC, con la finalidad de hacer seguimiento al cumplimiento del plan de acción 2025.

Durante el encuentro cada una de las áreas socializó sus avances en cuanto al cumplimiento de metas en el marco del Plan Estratégico Regional proyectado a 2033, en temas relacionados con la equidad, la economía del conocimiento y territorio sostenible.

Se habló de los planes regionales de turismo, educación, riesgos y logística, así como sobre la actualización del Plan Estratégico Regional y los nuevos planes sobre innovación y cultura. También se hizo un análisis de los estudios sobre seguridad hídrica y objetivos de desarrollo

sostenible. Y se diseñó una estrategia de socialización del sistema regional de información.

Otros temas giraron en torno a la realización de varios eventos con participación de expertos nacionales e internacionales que tendrán impacto en el territorio como por ejemplo, el Congreso Internacional de Turismo Andino en el mes de octubre en la Universidad Tecnológica de Pereira; el Congreso Nacional de Innovación a realizarse en el Parque Tecnológico de Caldas en Villamaría; y el Congreso Nacional de Logística, al igual que el Conversatorio sobre Internacionalización de Café y otras cadenas productivas, que tendrán lugar en la ciudad de Ibagué.

Así mismo, se preparan encuentros y simposios con la Cancillería de Colombia, Parques Nacionales Naturales con el tema de la Sentencia Parque Los Nevados y el encuentro regional de Universidades para avanzar en el Clúster de Educación Superior.



SOCIEDAD PROMOTORA DEL TREN DE ALTA VELOCIDAD BUSCA ASESORÍA DE LA RAP EC

Hernán Roberto Meneses y Victoria Eugenia Echeverri, en representación de la Sociedad Promotora del Tren de Alta Velocidad, se reunieron en la Perla del Otún con el gerente de la RAP Eje Cafetero Humberto Tobón, con el fin de fomentar una alianza estratégica que permita a través del relacionamiento público - privado materializar esta iniciativa que aumentaría la competitividad de la región.

“Vemos con muy buenos ojos el inicio de este relacionamiento con la RAP Eje Cafetero, toda vez que es una instancia que agrupa a los 4 departamentos y fija los lineamientos del desarrollo regional. El Tren de Alta

Velocidad que uniría a Cali con el Eje Cafetero, es un proyecto que queremos sea incluido en el Plan Estratégico de la RAP, para que en próximos años podamos avanzar en su materialización”, comentó Meneses.

Es la RAP un vehículo indispensable para los temas de prefactibilidad, factibilidad, estructuración y operación final del proyecto, que plantea una integración de cerca de 10 millones de personas entre nuestras ciudades y el sueño de viajar entre esta región y Cali en menos de una hora. De acuerdo con Meneses, la aglomeración tiende a crecer a tasas superiores al 5% y tiene el potencial de ser un polo de desarrollo muy importante de cara al Océano Pacífico.



Amplía esta nota en el siguiente link

https://www.instagram.com/rapejecafetero/reel/DNGR_6EspXW/





PRESENTAMOS EN TOLIMA LOS AVANCES EN INNOVACIÓN Y TURISMO SOSTENIBLE

Los subgerentes de planeación y proyectos de la RAP Eje Cafetero sostuvieron un encuentro con Erika Lozano, secretaria de Medio Ambiente y Gestión del Riesgo del departamento del Tolima, con la finalidad de socializar los avances alcanzados en materia de innovación y turismo sostenible en la región.

Durante la reunión, se expusieron proyectos y acciones desarrolladas en el marco de la Cumbre de Innovación que se llevará a cabo

en departamento de Caldas, el Proyecto BioAndes en articulación con Parques Nacionales y la iniciativa de Turismo Andino que tendrá lugar en la ciudad de Pereira en octubre próximo, entre otros temas y eventos estratégicos para el fortalecimiento territorial.

Con estas acciones, la RAP Eje Cafetero reafirma su compromiso de impulsar proyectos sostenibles y de alto impacto, fortaleciendo la integración regional y la competitividad del territorio.



MESA DE GOBERNANZA AMBIENTAL TURÍSTICA EN CALDAS

La RAP Eje Cafetero participó activamente en la sesión de la Mesa de Gobernanza Ambiental Turística, convocada por Corpocaldas, con el objetivo de integrar la sostenibilidad en las dinámicas de este sector.

Uno de los puntos más importantes de la discusión, fue la creación del Observatorio Ambiental de Turismo, una herramienta esencial para monitorear y promover prácticas sostenibles.

La RAP Eje Cafetero subrayó el valor de contar con datos precisos y metodologías que puedan guiar a los actores del sector

hacia un turismo más responsable y regenerativo, para lo cual la entidad puede prestar apoyo en términos de información y articulación.

Además, la RAP EC compartió con los participantes la realización del próximo Congreso Internacional de Turismo Andino, que se celebrará en Pereira los días 2 y 3 de octubre. Este evento, que reúne a expertos y actores del sector turístico, servirá como un espacio para seguir avanzando en el fortalecimiento y la cooperación entre los diferentes grupos focales para garantizar un desarrollo sostenible en la región.



COMFAMILIAR Y RAP EC SOCIOS PARA PROCESOS DE TURISMO Y ACADEMIA

Sostuvimos un encuentro con Carolina Lara Delgado, líder de educación y Katia Salazar Narváez coordinadora de la Unidad de Aceleración Empresarial de Comfamiliar Risaralda, con el fin de avanzar en una alianza estratégica que siga promoviendo la región en los temas académicos, de internacionalización y promoción de un turismo de talla mundial.

La idea es articular estrategias entre ambas entidades en pro de analizar las necesidades del mercado e impulsar los temas de productividad y sostenibilidad del tejido empresarial en el territorio, principalmente las que apuntan de manera notoria al sector

turismo, la formación de trabajadores y el fomento empresarial, de la mano de la marca “Destino Entre Montañas”, que promueve la RAP EC en el Plan Regional de Turismo, con sus programas en aviturismo, senderismo, biciturismo y pueblos mágicos cafeteros.

En este primer encuentro, ambas entidades socializaron las acciones que se han venido adelantando para fortalecer el turismo en la región y habrá un nuevo encuentro para viabilizar una articulación real y alianza directa en temas de internacionalización, con el encuentro que se tendrá con la Cancillería de Colombia a finales del presente mes.



MESA DE TRABAJO CON TOLIMA SOBRE LA ACTUALIZACIÓN DEL PLAN ESTRATÉGICO REGIONAL

Directivos de la RAP Eje Cafetero sostuvieron un encuentro con Dora Patricia Montaña, secretaria de Planeación y TIC de la Gobernación del Tolima y Christian Jaramillo, su director administrativo y financiero, con el objetivo compartir y socializar los avances del Plan Estratégico Regional (PER) en su primer cuatrienio.

Durante la reunión se abordaron temas clave para el desarrollo del departamento del Tolima y las acciones específicas que se desean impulsar en la región. Los

participantes coincidieron en la importancia de fortalecer la articulación institucional para garantizar que los proyectos estratégicos respondan a las necesidades y potencialidades del territorio.

Como resultado del diálogo, se acordó alinear la visión y articular las 26 metas del PER propuesto por la RAP Eje Cafetero, con las metas establecidas por Tolima. Este trabajo conjunto permitirá consolidar un plan de acción que genere impactos positivos y sostenibles, en beneficio de la región.





**RAP EJE
CAFETERO**

Región Administrativa y de Planificación

CONSEJO DIRECTIVO

- **Juan Diego Patiño Ochoa**
Gobernador de Risaralda
- **Juan Miguel Galvis Bedoya**
Gobernador del Quindío
- **Henry Gutiérrez Ángel**
Gobernador de Caldas
- **Adriana Magali Matiz Vargas**
Gobernadora del Tolima
- **Humberto Tobón**
Gerente RAP Eje Cafetero

GRACIAS POR LEERNOS

*Este es el boletín semanal sobre
la gestión cumplida por la RAP Eje Cafetero.*



Equipo de comunicaciones RAP Eje Cafetero:

- Edwin Herrera Bartolo • Susana Buitrago • Maria Alejandra Duque • Ana Lara

